

NUESTRA LUCHA

Organo provin-
cial del Partido
Socialista
Portavoz de la
U. G. T.

MURCIA — Año III — Tercera época — Número 129 VIERNES, 13 DE FEBRERO DE 1933 Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1901

Un fuerte contraataque enemigo en el Este se le rechaza al arma blanca

Madrid

Manifestaciones del Secretario General de Reforma Agraria

Madrid, 17. — El secretario general del Instituto de Reforma Agraria, José Silva, en unas declaraciones hechas a los periodistas ha manifestado que en Madrid y Toledo no han hecho incautaciones de fincas pertenecientes a terratenientes desafectos a la República. Todas han sido declaradas de "utilidad social". Esta forma de incautación implica el pago de la renta a los antiguos dueños de las fincas y una indemnización por valor de todo lo incautado.

Hablando de otros temas, dijo que "los Sindicatos deben ayudar a orientar a los campesinos. Hay organizaciones que por una interpretación falsa del decreto de 7 de octubre, en vez de entregar las fincas a sus afiliados para que ellos sean quienes dirijan su explotación no lo hacen y sus directivos se erigen en tutores y les niegan toda participación en la administración de las tierras, lo que acarrea una desmoralización en el trabajo y provoca una impresión desfavorable en el campesinado, que se considera entonces trabajador a la manera del régimen capitalista y no dueño de la tierra y responsable de su trabajo.

Los Consejos constituidos al margen de las colectividades no tienen razón de existir y deben desaparecer para dar paso a los Consejos Administrativos elegidos por los propios colectivistas.

A mi juicio, el ensayo de colectivización no ha sido oportuno, pues en nuestro país no existen las condiciones objetivas y subjetivas para desarrollar un movimiento en masa de las colectivizaciones. Falta maquinaria, carecemos de técnicos y gentes preparadas para dirigir las explotaciones colectivas, y la mentalidad campesina aún no está en condiciones de comprender las ventajas del trabajo social".

Por último dice que el Instituto de Reforma Agraria ha auxiliado a los campesinos desde el 18 de julio del 36 hasta el 31 de enero del 38 con 115 millones de pesetas para créditos y compra de semilla, abonos, etc.

Barcelona

Unas cuantas condenas por diversos delitos contra el régimen

Barcelona, 17.—El Tribunal de Espionaje y alta traición ha impuesto en juicios celebrados hoy las siguientes penas: A Francisco Casademunt Anglada, pena de muerte; a Juan Grau, 25 años de internamiento en campos de trabajo; a Juan Ayats, 20 años; a Pablo Puzola, 30; a Joaquín Yusul, 30; a Enrique Torrentó, veinte.

José Viznar Soler y Juan Soler, han sido puestos a disposición del Jurado de Urgencia, por desafectos, y Adela Bufarrull ha sido absuelta.

EL CREDITO AGRICOLA

Barcelona, 17.—Se ha reunido la junta de Crédito Agrícola, adoptando importantes acuerdos que se darán a conocer mañana.

¿BUENO!
¿Dónde está Potemko?
Moscú, 17.—Se desmiente rotundamente que el Encargado de Negocios soviético en Rumanía, Potemko, haya llegado a Italia.

Parece más bien que se trata de un rapto, sin que hasta ahora se hayan tenido noticias directas del interesado.

El ministro del Interior austriaco
Berlín.—Ha llegado el ministro del Interior austriaco, que seguidamente conferenciará con Hitler.

El barullo internacional

Austria, ahogada entre dos aguas

París, 17.—La decisión de comunicar al Gobierno alemán la actitud de los Gobiernos francés e inglés con respecto a Austria y a la Europa Central fué adoptada en conversaciones celebradas en París y Londres, después de la entrevista de Berchtesgaden.

Se considera que la entrada de elementos amigos de Hitler en el Gobierno de Austria marca una etapa de penetración alemana en aquel país, aunque dicha entrevista no se considera como una victoria completa de Alemania.

No se duda de la fidelidad de Schuchnigg en defensa de la independencia de su patria si se le apoya desde el exterior. Su esfuerzo apra mantenerlo no cederá.

Desde el asesinato de Dollfuss, Austria consideraba a Italia como protectora de su independencia contra los ataques alemanes. Pero ahora Italia ha permanecido callada e incluso Mussolini no solamente no se ha opuesto a las pretensiones de Hitler sino que ha aconsejado al canciller austriaco que cediese.

Tras la cumbre de la vida

La enseñanza costosa

No solamente los españoles, sino todos los hombres que pueblan el planeta, han aprendido mucho y han de aprender todavía más en la lucha que sostiene nuestro pueblo con las naciones autoritarias. Es cierto que cuando llegan las grandes convulsiones históricas se vive más en un año que en tiempos de normalidad en un siglo; porque el tiempo es un concepto subjetivo, que se nos muestra como el orden en que colocamos los acontecimientos y las sensaciones y en tiempos trágicos esas sensaciones son casi innumerable y por ello nos parece que vivimos mucho más tiempo, puesto que hemos pensado, sentido y querido mucho más que antes o lo que es lo mismo, hemos vivido mucho más.

La experiencia enseña mucho y es una gran doctrinadora; pero enseña, como los viejos dominés, a fuerza de castigo y de dolor; hace entrar la letra con sangre y, como dijo un antiguo poeta, en lenguaje llano, "es un sabio hecho a trompicones". ¡Lástima que las gentes acostumbren a no hacer caso de las enseñanzas teóricas y que sea para ellas menester recibir los golpes de la adversidad para enterarse de lo que les hubiera evitado la defección,

LA AVICION SOVIÉTICA

Contacto ya con la expedición Papanin

Moscú, 17. — Ayer, a las seis de la tarde, el avión "S H 2" salió del rompichielos "Nurman" y aterrizó en el campo de la expedición Papanin, restableciendo así sus componentes su contacto con el mundo exterior, cortado desde el 28 de junio, en que iniciaron el viaje al Polo.

El avión descargó víveres para diez días.

Noticias breves de España y el Extranjero

Londres. — En unas elecciones parciales de la circunscripción londinense ha sido elegido el candidato laborista por gran mayoría de votos sobre su adversario conservador.

Washington. — La Cámara ha aprobado por 325 votos contra 23 el crédito de 250 millones de dólares solicitado por Roosevelt para socorrer a los obreros parados hasta el 30 de junio del presente año.

Miami. — Seis aviones de bombardero han emprendido el vuelo con rumbo a Lina.

Esta escuadrilla, que integran cincuenta tripulantes, se propone realizar el vuelo sin escala.

Washingon. — La Cámara ha aprobado por 325 votos contra 23 el crédito de 250 millones de dólares solicitado por Roosevelt para socorrer a los obreros parados hasta el 30 de junio del presente año.

Tribuna de Mujeres Antifascistas

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona, 17. — Parte oficial de guerra radiado por el Ministerio de Defensa Nacional:

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—El enemigo realizó hoy un ataque muy fuerte contra las posiciones alcanzadas por la columna que penetró al sur de Vivel del Río. Como consecuencia de este ataque, nuestras tropas se vieron obligadas a desalojar las posiciones referidas; pero reaccionando con extraordinario vigor, las recuperaron, en lucha al arma blanca.

El enemigo dejó en el campo más de un centenar de cadáveres.

Las fuerzas leales han hecho una rectificación a vanguardia, ocupando las cotas 1.001 y 1.190.

La apiación fasciosa bombardeó el casco urbano de Teruel y las posiciones del Mansueto y del Cementerio, así como Tortajada y Corbalán. Las baterías antiaéreas lograron derribar un avión fascioso, cuyos tripulantes se lanzaron con paracaídas, cayendo, así como los restos del aparato, fuera de nuestro territorio.

EXTREMADURA.—A causa de un fuerte contraataque, apoyado por gran masa de artillería, nuestras tropas hubieron de abandonar, en el sector de Llerena, las posiciones que ocuparon ayer, replegándose a sus antiguas líneas.

En los demás Ejércitos, sin novedad. — P. N.

España ante el Extranjero

La ayuda de Noruega

Barcelona, 17.—Hemos tenido una breve conversación con el señor Nini Hasmund, uno de los representantes de Noruega en España.

Mi país, ha dicho, casi su totalidad, toma parte en la ayuda a la España republicana. Tenemos algunos elementos reaccionarios, que en este caso no cuentan para nada.

El Comité noruego de ayuda, cuyo representante soy yo, ha realizado cosas como esta: la instalación en Alcoy de un hospital de sangre con capacidad para seiscientos camas; colonias infantiles en Oliva; hemos traído equipos de médicos y enfermeras.

Nos envían de Noruega cada quince días 15 toneladas de aceite de ligado de bacalao para los niños o recibimos constantemente dinero. Hasta ahora se habrá recaudado una cantidad que seguramente supera los cinco millones de francos.

En este aspecto, nuestro pueblo no de pasar día en que a través de la prensa nombre a España con el calor y el afecto que se merece. Se realiza una intensa campaña a base de mítines, conferencias en los sindicatos y continuas recaudaciones. Las mujeres, con los trajes típicos del país, van de una a otra población organizando festivales en beneficio de vuestra causa.

Se ha encontrado una cartera

Nuestro camarada Juan Vicente Quilez que vive en El Esparragal nos comunica que se ha encontrado una cartera conteniendo varios documentos, fotografías y algún dinero.

Se la encontró en el teatro Circo Villar. Quien sea su dueño puede reclamarla a este camarada.

N. R.—Y muy bien camarada Juan Vicente Quilez. Nuestro lema es siempre lección de maestras: "Honrada".

La D. E. C. A. de Barcelona elogia la actuación de las fuerzas de Carabineros

Barcelona.—Ha sido facilitada la siguiente nota:

De todos es conocida la noble y abnegada actuación del Cuerpo de Carabineros, que ha intervenido y colaborado en los trabajos de desescombro con una actividad y un espíritu humanitario dignos del mayor encomio.

La Junta de Defensa Pasiva de Barcelona, así lo ha reconocido y lo ha hecho constar en el expresivo oficio que ha dirigido al mayor jefe de la Jefatura Central de Transportes del Ministerio de Hacienda y Economía, don Julio Tomás Rementería, cuyo texto reproducimos a continuación:

"Nos complacemos en comunicar a V. E. que la Junta local de Defensa Pasiva de Barcelona acordó hacer constar su profundo agradecimiento a esa Jefatura Central del Ministerio de Hacienda y Economía por la magnífica colaboración que nos prestó con motivo de los trabajos de salvamento y desescombro realizados en los edificios siniestrados como consecuencia del bombardeo del día 30 de enero último, disponiendo y facilitando la aportación de hombres y material para efectuarlo.

Correspondiendo a un deber de gratitud y justicia, queremos significarle nuestra admiración por el alto espíritu de disciplina, entusiasmo inagotable y valor demostrados por las fuerzas de esa Jefatura Central, al colaborar con nuestras brigadas de salvamento, conducta que se ha hecho merecedora de los más altos elogios.—Firman el secretario y presidente de la Junta local de Defensa Pasiva de Barcelona".—Febus.

Un donativo para niños

Madrid, 17.—Se ha recibido un donativo para los grupos escolares de Madrid.

Comprende pan, galletas y chocolate, del que corresponde cinco onzas a cada niño, alcanzando su importe a 13.869 pesetas.

El donativo es de la Columna Internacional.

—Ha llegado para visitar los frentes, el ex ministro señor Gordón Ordás.

CASTELLON

VISITA DEL SECRETARIO GENERAL DE LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

Castellón.—El catedrático de la Universidad de Madrid y secretario general de la Presidencia de la República, don Cándido Bolívar, acompañado del profesor del Museo de Ciencias y director del Museo Antropológico, don José Royo Gómez, ha sido durante unas horas huésped de Castellón.

En unión del catedrático y consiliario director de este Instituto de Segunda Enseñanza, han realizado una excursión a las cuevas de las Maravillas, situadas en el pantano de la Viuda, y las cuevas de San José, de Vall de Uxó, y en sus investigaciones científicas han encontrado preciosos ejemplares de insectos, entre otra fauna de caverna, que aprovecharán para realizar estudios.

Después han visitado los organismos obreros de la población y han quedado admirados de la intensidad productiva que están realizando. Han expresado su reconocimiento por las atenciones recibidas y después han regresado a Valencia.

LA ASAMBLEA DE ALCALDES DE LA PROVINCIA, FINALIZA SUS TAREAS

A las 10 de la mañana, presidiendo el gobernador, reanudó sus tareas la asamblea de alcaldes, concurriendo otros pueblos que no habían asistido el día anterior, cuyo total asciende a 120. Ha asistido también el diputado por la provincia Francisco Gómez Hidalgo.

La Ponencia nombrada el sábado dió cuenta de los trabajos realizados. Las resoluciones tomadas, salvo pequeñas variaciones, son las mismas presentadas por el dictamen de la Consejería provincial de abastos.

El dictamen de la F. A. I. ha pasado a estudio y resolución del Frente Popular Antifascista, después de intervenir casi todos los pueblos y representantes de los partidos y organismos oficiales.

MISADO
PCR LA CENSURA

ANTONIO ZAZAYA

